

Homenagem a Clovis Bevilaqua

Trasladamos da edição do “Jornal do Commercio”, do Rio, de 13 de Setembro ultimo, para nossa “Revista”, trechos do brilhante discurso proferido pelo prof. Mario Saenz, decano da Faculdade de Direito de Buenos Aires, no tocante ao nosso eminente collega prof. dr. Clovis Bevilaqua, quando foi offerecido, na Capital Federal, a 11 do mesmo mez, um banquete ao dr. José Arce, reitor da Universidade de Buenos Aires e presidente da Delegação de Professores argentinos:

“Señores: Vivimos a vuestro lado, en el mismo Continente: queremos vuestra grandeza, como la propia; admiramos vuestra cultura, celebramos vuestros progresos, y nos regocijamos de vuestra prosperidad que os señala un lugar proviniente entre todos los pueblos por las seguridades que dais á la vida del hombre,, bien acreditadas con las favorables porcentajes de vuestras estadísticas.

Por el índice de vuestra natalidad, figurais (37,18%) — “entre los pueblos más prolíferos del mundo; en tanto que la mortalidad sólo asciende al 17,92 %, cifra en que sólo algunos pequeños países os aventajan.

Desde los tiempos en que Vauban proclamava su famoso principio, la vida humana se ha hecho cada día más preciosa. Es un título más que podeis invocar ante el mundo.

Conocemos vuestra legislación, y nos complace declarar que Veléz, el autor de nuestro Código Civil, tuvo por modelo y siguió en muchos puntos prolijamente la obra del gran Freytas, a mi juicio uno de los más grandes jurisconsultos de América, á quien la Facultad que presido has de rendir su homenaje.

Vuestra prensa nos ha sorprendido por su importancia y la extensión de sus servicios. Desde Gonçalves Ledo y Joaquim Nabuco hasta el llorado Olavo Bilac y los que hoy siguen sus bellas, sabemos con cuánta nobleza y sacrificios se han consagrado á ese altísimo magisterio social, y cuánto hicieron, primero por la independencia, y luego por la República, que ellos veniam predicando desde 1710.

El analfabetismo de que se lamentan vuestros estadistas y por cuya disminución luchan con vigor, es un problema sud americano. Reconozcamos — para achicarle de nuestro empeño — la imperfección de toda democracia que no consiga resolverlo. Aspiramos vivamente el conocimiento cabal de nuestro régimen universitario: desde luego, vuestros espíritos más preclaros, vuestros maestros más eximios, se reparten nuestra admiración y nuestro aprecio. No he de numbrarlos, pues muchos de ellos enaltecen esta noche el honor de la mesa que habeis tendido para obsequiarnos; excusadme,

no obstante, la mención de un ausente: Clovis Bevilacqua, a quien reputamos como un insigne civilista, gloria del Brazil y mantenedor de la tradición de Freytas.”

